



SECRETARIO

Ponen en marcha Agro-oferta

A fin de promover un comercio directo entre productores y compradores, la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural puso en marcha Agrooferta, una aplicación móvil de consulta interactiva que permite conocer de primera mano características, disponibilidad y precios de productos agropecuarios y pesqueros en el país.

Desarrollada por el Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera (SIAP) de Agricultura, esta herramienta digital registrará la información del productor y de la asociación o agente comercial, a través de una ficha de datos, para la venta y compra de productos del campo, del mar y la acuicultura.

El Sol de Zacatecas, P6

<http://agricultura.monitoreo.site/wp-content/uploads/2021/07/Ponen-en-marcha-Agro-oferta.pdf>

TWITTER

Agricultura

@Agricultura_mex

Las exportaciones agroalimentarias de #México Bandera de México a #Japón Bandera de Japón ascendieron a 668.9 millones de dólares, en el primer semestre del 2020.

Barco Conoce más del tema en <https://bit.ly/3y6MNdC>

#Tokyo2020 #OrgulloDeMéxico

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1418775518430826496

Agricultura

@Agricultura_mex

#México Bandera de México es el principal exportador de #cerveza a nivel mundial.

Jarra de cerveza Conoce más del tema en <https://bit.ly/3y6MNdC>

#Tokyo2020 #OrgulloDeMéxico

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1418767986203242513

SECRETARÍA

Limpian Tizapán El Alto, hay 35 casas afectadas.- Elementos de Protección Civil del Estado, así como de otras dependencias estatales y federales terminaron con la limpieza de las calles y casas afectadas por el desbordamiento del Río "La Pasión", en el municipio de Tizapán El Alto. Durante estos días de trabajo en la localidad participaron elementos de la Secretaría de la Defensa Nacional; de la Comisión Nacional del Agua (Conagua); de la Secretaría de Seguridad; de la **Secretaría de Agricultura**; del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia Jalisco (DIF); así como oficiales de





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

Protección Civil Jalisco y las Comandancias Regionales de Protección Civil de Poncitlán, Guadalajara y Ciudad Guzmán. **La Prensa, 20 / El Sol de Toluca, 19**

https://intelicast.net/Testigos/2021/07Julio21/Imagenes_24072021/24072021001608nc.pdf

https://intelicast.net/Testigos/2021/07Julio21/Imagenes_24072021/24072021001376nc.pdf

México crea Estrategia Nacional para Conservación de los Polinizadores.- Científicos, autoridades y productores agrícolas de México elaboraron la primera Estrategia Nacional para la Conservación y Uso Sustentable de Polinizadores [EN- CUSP), que busca detener el descenso en las poblaciones de abejas, colibrís, murciélagos y otros animales que ayudan a la fecundación de plantas con flores y hacen posible la producción de frutos y semillas. Por esta razón dialogaron y acordaron acciones de trabajo numerosas organizaciones coordinadas por la Secretarías de **Agricultura**, de Medio Ambiente y Recursos Naturales (SEMARNAT) y de Educación Pública (SEP), así como el Instituto Nacional Investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias (INIFAP), el **Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (SENASICA)**, las comisiones Nacional para el Conocimiento y Uso de la Biodiversidad (Conabio) y la Nacional de Areas Naturales Protegidas (Conanp) y la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM).

En entrevista con Crónica, la Doctora Sol Ortiz García, coordinadora del proyecto por parte de la **Secretaría de Agricultura**, explicó que la estrategia fue construida a partir de un diagnóstico amplio en el que participaron académicos, productores, organizaciones sociales y autoridades de gobierno, el cual puede ser consultado en la liga: <https://bit.ly/3rwuLPI> La Estrategia Nacional cuenta con ocho ejes temáticos que incluyen acciones en ciencia, participación social, regulación, financiamiento y educación, entre otros. **La Crónica, 13**

https://intelicast.net/Testigos/2021/07Julio21/Imagenes_24072021/24072021000368nc.pdf

Sube y baja.- La directora general de Políticas y Atención al Cambio Climático, de **SAGARPA**, por el proyecto para conservar a los polinizadores: abejas, colibrís, murciélagos y otros animales. **La Crónica, 2**

https://intelicast.net/Testigos/2021/07Julio21/Imagenes_24072021/24072021000226nc.pdf

"Estimulan" nubes para mitigar sequía.- Autoridades federales iniciaron el programa para liberar moléculas de yoduro de plata en las nubes para estimular la lluvia en Durango, en un proyecto que involucra también a otros cinco estados donde hasta el momento se han realizado 28 vuelos. La **Secretaría de Agricultura**, a través de la Comisión Nacional de Zonas Áridas (Conaza), inició este viernes el proyecto de estimulación de lluvias en los estados de Coahuila, Zacatecas y Durango con el fin de mitigar los efectos de la sequía en la agricultura y ganadería de estas entidades.

<https://hemeroteca.elsiglodedurango.com.mx/noticia/1328126.estimulan-nubes-para-mitigar-sequia.html>

(B-334) Asume autoridad sanitaria manejo de trazabilidad de ganado - Con el objetivo de fortalecer el control sanitario, la rastreabilidad, trazabilidad y contribuir el combate del abigeato de bovinos y colmenas, la **Secretaría de Agricultura transfirió al Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (SENASICA)** la operación del Sistema Nacional de Identificación Individual de ganado bovino y colmenas.

<https://www.unomasuno.com.mx/autoridad-sanitaria-sera-encargada-de-trazabilidad-de-ganado/>

<http://noticiasmexico.com.mx/principal/asume-autoridad-sanitaria-manejo-de-trazabilidad-de-ganado/>





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

<https://mayacomunicacion.com.mx/nacional/asume-autoridad-sanitaria-manejo-de-trazabilidad-de-ganado/>
<http://ideapoliticamx.com/principal/asume-autoridad-sanitaria-manejo-de-trazabilidad-de-ganado/>
<http://www.elquehacerpolitico.live/principal/asume-autoridad-sanitaria-manejo-de-trazabilidad-de-ganado/>
<http://informacioncdmx.com/2021/07/asume-autoridad-sanitaria-manejo-de-trazabilidad-de-ganado/>
<http://tendencias.online/2021/07/asume-autoridad-sanitaria-manejo-de-trazabilidad-de-ganado/>
<http://cafegrillo.com/nacion/asume-autoridad-sanitaria-manejo-de-trazabilidad-de-ganado/>
<http://noticiasmexicoaldia.com/2021/07/asume-autoridad-sanitaria-manejo-de-trazabilidad-de-ganado/>
<http://www.mhnoticia.com/principal/asume-autoridad-sanitaria-manejo-de-trazabilidad-de-ganado/>
<https://reflexion24informativo.com.mx/asume-autoridad-sanitaria-manejo-de-trazabilidad-de-ganado/>
<https://www.diariomarca.com.mx/2021/07/asume-autoridad-sanitaria-manejo-de-trazabilidad-de-ganado/>
<https://metropolihoy.com/asume-autoridad-sanitaria-manejo-de-ganado/>
<http://tierrafuerte.mx/asume-autoridad-sanitaria-manejo-de-trazabilidad-de-ganado/>
<http://www.hiptex.com.mx/noticias/24780/asume-autoridad-sanitaria-manejo-de-trazabilidad-de-ganado>
<http://resultadosveracruz.mx/asume-autoridad-sanitaria-manejo-de-trazabilidad-de-ganado>
<http://periodicohechos.com/asume-autoridad-sanitaria-manejo-de-trazabilidad-de-ganado/>
<https://www.razon.com.mx/mexico/autoridad-sanitaria-asume-manejo-trazabilidad-ganado-444133>
<http://www.alternancia.com.mx/index.php/2021/07/23/actualizan-protocolo-mexico-y-eu-para-movilizacion-de-ganado/>

(B-335) Inicia Agricultura proyecto de estimulación de lluvias en Coahuila, Zacatecas y Durango.– La Secretaría de Agricultura, a través de la Comisión Nacional de Zonas Áridas (Conaza), inició este viernes el proyecto de estimulación de lluvias en los estados de Coahuila, Zacatecas y Durango, con el fin de mitigar los efectos de la sequía en la agricultura y ganadería de estas entidades.

<http://ntrzacatecas.com/2021/07/23/inicia-agricultura-proyecto/>
<https://www.gob.mx/agricultura/prensa/inicia-agricultura-proyecto-de-estimulacion-de-lluvias-en-coahuila-zacatecas-y-durango>
<https://laverdad.com.mx/2021/07/inicia-agricultura-estimulacion-de-lluvias-en-coahuila-zacatecas-y-durango/>
<https://www.noticiasdelsoldelalaguna.com.mx/local/aplicaran-programa-de-estimulacion-de-lluvias-a-beneficio-de-la-laguna-y-zacatecas-6998176.html>
<https://www.milenio.com/estados/bombardeo-nubes-comienza-provocacion-lluvias-laguna>
<https://www.elsoldedurango.com.mx/local/municipios/a-finales-de-julio-se-inicia-el-programa-de-estimulacion-de-lluvias-6998662.html>
<https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/1954992.la-fuerza-aerea-apoyara-a-sader-para-estimular-lluvia-ante-la-sequia-que-afecta-a-durango-coahuila-y-zacatecas.html>
<https://www.elsiglodedurango.com.mx/2021/07/1328079.estimulan-nubes-para-fomentar-lluvia.html>
<https://www.angulo7.com.mx/2021/07/23/sader-estimula-lluvias-en-coahuila-zacatecas-y-durango/>
<https://www.alcaldesdemexico.com/notas-principales/estimulan-lluvias-en-siete-estados-de-mexico-para-combatir-la-sequia/>
https://wradio.com.mx/radio/2021/07/19/nacional/1626648781_099998.html
<https://siete24.mx/mexico/nacional/revientan-nubes-para-estimular-lluvias-en-coahuila-zacatecas-y-durango/>
<https://oncenoticias.tv/nacional/inicia-proyecto-de-estimulacion-de-lluvias-en-coahuila-zacatecas-y-durango>
<https://hojaderutadigital.mx/inicia-agricultura-proyecto-de-estimulacion-de-lluvias-en-coahuila-zacatecas-y-durango/>





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

<https://mexico.quadratin.com.mx/en-coahuila-zacatecas-y-durango-estimulan-lluvia-con-yoduro-de-plata/>

<http://sectorprimario.mx/agricultura/inicia-conaza-proyecto-de-estimulacion-de-lluvias-en-coahuila-zacatecas-y-durango/>

<https://acustiknoticias.com/2021/07/comienza-programa-de-estimulacion-de-lluvias/>

<http://argonmexico.com/2021/07/23/inicia-agricultura-proyecto-estimulacion-de-lluvias/>

<https://cxunews.com/2021/07/23/inicia-agricultura-proyecto-estimulacion-de-lluvias/>

<https://laverdad.com.mx/2021/07/inicia-agricultura-estimulacion-de-lluvias-en-coahuila-zacatecas-y-durango/>

<http://ntrzacatecas.com/2021/07/23/inicia-agricultura-proyecto/>

<https://metropolihoy.com/agricultura-inicia-bombardeo-de-nubes-para-lluvias-en-coahuila-zacatecas-y-durango/>

<https://www.contrareplica.mx/nota-En-Coahuila-Zacatecas-y-Durango-Agricultura-estimulara-la-lluvia-202123715>

<https://www.uncenoticias.tv/nacional/inicia-proyecto-de-estimulacion-de-lluvias-en-coahuila-zacatecas-y-durango>

<https://informativoq.com.mx/2021/07/agricultura-inicia-proyecto-de-estimulacion-de-lluvias/>

La CONAPESCA comentó que México recuperará la certificación en cuanto a la explotación del camarón.- La CONAPESCA comentó que México recuperará la certificación en cuanto a la explotación del camarón, que fue suspendida por EU, esto con el trabajo que realizarán para generar valor agregado a los productos pesqueros; el titular de la Conapesca Octavio Almada resaltó que tuvo una reunión con el director de la FND Baldemar Hernández, en la que se trabajó en conjunto para llevar alternativas al sector pesquero. Octavio Almada subrayó que la **CONAPESCA** se enfocará de lleno para impulsar mecanismos para proteger a la vaquita marina; el funcionario enfatizó al Senado que desde que tomó la titularidad trabajó con diálogo para concretar acciones y atender a su sector.

Pesos y contrapesos, Alejandro Rodríguez, Carlos Reyes y Erika Flores, Gin TV, 23/07/2021, 19:45 hrs.

<http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=89832999>

Conaza realiza acciones de conservación pese a recortes.- Por necesidades de la Secretaría de Agricultura, la Comisión Nacional de Zonas Áridas (CONAZA) desarrolla acciones de conservación de suelo y agua dentro del Programa de Uso Sustentable de los Recursos Naturales para la Producción Primaria, no obstante derivado de la pandemia por el COVID-19 ha tenido recortes en el presupuesto, admite el ingeniero Ramón Antonio Sandoval Noriega, director general de la Comisión Nacional de Zonas Áridas (CONAZA).

<https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/1955200.conaza-realiza-acciones-de-conservacion-pese-a-recortes.html>

AGRICULTURA

Cosecha de agua de lluvia.- En nuestro país se realizan múltiples acciones para captar agua de lluvias en cisternas, así como proyectos de investigación para adaptar tecnología en comunidades rurales en el Instituto de Tecnología del Agua (IMTA) y en el Colegio de Posgraduados de Chapingo. El agua es el líquido de la vida, disuelve nutrientes, regula la





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

temperatura, conforma las estructuras vivas, pero ante el inadecuado uso que le damos y la poca disponibilidad que tiene, presenta una escasez cada vez mayor, reporta la OMS que afecta a cuatro de cada 10 personas y que 663 millones en el mundo se trasladan a lugares distantes para conseguirla.

<https://www.milenio.com/opinion/arlette-lopez/ciencia-educacion-ambiente/cosecha-de-agua-de-lluvia>

¡Salucita! es EU más tequilero que México

La bebida es tan popular en Estados Unidos que importó 8.8 litros por segundo en sólo un año y hasta las celebridades tienen sus propias marcas de tequila, como la modelo Kendall Jenner, con 818; el cantante Justin Timberlake, con Sauza 901, y el basquetbolista LeBron James, con Shop Lobos 1707.

Además de ser el país que más consume la bebida mexicana en el mundo, en los últimos tres años las exportaciones del destilado pasaron de 58 a 62 por ciento del total de la producción. De julio de 2020 a junio de 2021, EU importó 278.2 millones de litros del destilado mexicano, equivalentes a 62 por ciento de los 445.1 millones de litros producidos, según cifras del Consejo Regulador del Tequila.

Reforma, PP

<http://intelicast.net:8089/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=89835716>

Alegan lluvias al campo.- Los campesinos con las lluvias tienen un panorama alentador al lograr buenas cosechas de hortalizas, calabacitas, cebolla, jitomate, chiles y aguacate y mejoran las condiciones para la producción de maíz y sorgo. Ante ello, buscan el apoyo de las autoridades de la Secretaría de Desarrollo Agroalimentario y Rural (SDAYR) del estado y la Dirección de Desarrollo Rural municipal, para contar con una bodega donde se pueda almacenar de manera adecuada mientras encuentran mejores oportunidades de venta, los productores están dispuestos a invertir, indicó.

<https://www.heraldoleon.mx/alegran-lluvias-al-campo/>

Riego por goteo garantiza cultivos sanos.- En el marco de la Feria de Verano León 2021, la Secretaría de Desarrollo Agroalimentario y Rural (SDAYR) realiza su participación en los stands por medio de una maqueta que expone de manera visual el funcionamiento de un Sistema de Riego por goteo para productores de la entidad.

<https://www.heraldoleon.mx/riego-por-goteo-garantiza-cultivos-sanos/>

Sin contrato de exportación de sorgo a China, productores de Sinaloa se irán por el maíz.- Que los productores volteen a ver de nueva cuenta al maíz como opción de cultivo para el siguiente ciclo agrícola ocasionará el que no se concretara el contrato de exportación de sorgo con China, estimó Agustín Espinoza Lagunas, presidente del Congreso Agrario Permanente (CAP).

<https://www.debate.com.mx/agro/Sin-contrato-de-exportacion-de-sorgo-a-China-productores-de-Sinaloa-se-iran-por-el-maiz-20210723-0167.html>

Abusan de campesinos en Matamoros pagándoles bajos precios por el sorgo.- El líder campesino del sector social, Jorge Carmolinga, explicó que aun cuando en el mercado





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

internacional llegan a pagar hasta seis mil pesos por tonelada, ahorita en los centros de acopio se les paga en cuatro mil. Los campesinos de la región se están viendo afectados por los bajos precios que se les está pagando por la tonelada de sorgo

<https://www.hoytamaulipas.net/notas/463436/Abusan-de-campesinos-en-Matamoros-pagandoles-bajos-precios-por-el-sorgo.html>

Destaca soya en Valle del Yaqui.- Debido a las restricciones de siembra por la falta de agua, a fin de garantizar el recurso para el ciclo agrícola 2021-2022 es mínima el área de siembra establecida. En el Valle del Yaqui destaca el cultivo de soya con 804.50 hectáreas, seguida de maíz con 485.77; ajonjolí con 406.00 y sorgo 141 hectáreas.

<https://diariodelyaqui.mx/agricola/destaca-soya-en-valle-del-yaqui-/48544>

Agricultores de BCS, al borde de la quiebra por la pandemia.- Malos augurios para los hortaliceros del estado, a causa de la pandemia de Covid-19 que por segundo año consecutivo provocó un desplome en el consumo de productos del campo. Aunque el impacto del 2020 fue devastador, en el presente año las condiciones no mejoraron, salvo por algunas semanas en donde aumentaron los pedidos de los comercializadores; no hubo mercado para tomates, cebollas, chiles, hierbas aromáticas ni jícamas, solo se salvaron los productores de mango Kent de la zona de Santiago, cuya cosecha se exportó a Estados Unidos y Japón con precios de entre 16 y 20 pesos el kilo.

<https://www.elsudcaliforniano.com.mx/local/agricultores-de-bcs-al-borde-de-la-quiebra-por-la-pandemia-6999622.html>

Se endeudarán 90% de productores de frijol.- José Luis Caballero Ruiz, presidente de la Confederación Nacional de Productores Rurales (CNPR) indicó que la mayoría de los productores de frijol en el estado terminarán endeudándose para poder sacar adelante sus cultivos, pues los apoyos federales solo alcanzan para el 10 por ciento de los campesinos.

<https://contactohoy.com.mx/se-endeudaran-90-de-productores-de-frijol/>

Productores de San Pedro prefieren abandonar cosechas de sandía por el bajo precio.- Ante la falta de compradores y precios excesivamente bajos con los que no alcanzan a recuperar la inversión, productores de sandía de este municipio han decidido mejor abandonar la actividad y dejar que el producto se pudra en las parcelas.

<https://vanguardia.com.mx/articulo/productores-de-san-pedro-prefieren-abandonar-cosechas-de-sandia-por-el-bajo-precio>

Entrevista a Zara Snapp y Moisés Acuña sobre los requerimientos para los permisos del uso lúdico de la marihuana.- Zara Snapp, maestra en políticas públicas por la Universidad de Harvard, dijo que tienes que hacer una cita en Cofepris bajo el rubro de consumo personal, no requiere un pago, llevas un escrito libre que en la página de regulacionporlapaz.com el lunes vas a poder bajar esos materiales, pones datos, INE, comprobante de domicilio y dentro de 40 días la Cofepris debe responder. Cualquier persona adulta tiene el derecho cultivar, sembrar, cosechar, transformar y poseer cannabis para uso personal.

Milenio Noticias Tarde 5ta, Sergio Gómez, C-120 (IZZ), 23/07/2021, 19:24 hrs.





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

<http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.isp?cveNota=89832989>

Descartan riesgo en exportación de aguacate por conflictos armados en Michoacán.- Conflictos armados en la región aguacatera del estado de Michoacán no ponen en riesgo los programas de exportación de aguacate y de otros frutos de alto rendimiento del estado, según denuncia el propio Gobierno de la entidad.

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/descartan-riesgo-en-exportacion-de-aguacate-por-conflictos-armados-en-michoacan/>

GANADERÍA

Carne cultivada, una realidad para saciar la demanda global.- Si bien en Singapur e Israel ya se abrieron las primeras plantas de producción de carne de cultivo, así como la venta al público de pollo de la compañía estadounidense Eat Just, en México podrá elaborarse en unos años y venderse este nuevo alimento resultado del cultivo de carne. **Milenio, 20**

https://intelicast.net/Testigos/2021/07Julio21/Imagenes_24072021/24072021001285nc.pdf

Lluvias detienen muerte de ganado.-El titular de Desarrollo Rural Municipal, Valente Palomares Delfín, señaló que las lluvias llegaron a frenar la muerte de ganado de manera considerable y a la par permitieron que algunos agricultores comiencen con la siembra de semillas.

<https://contactohoy.com.mx/lluvias-detienen-muerte-de-ganado/>

Se perdieron casi 3 mil cabezas de ganado por sequía.- A consecuencia de la sequía, en La Laguna de Durango murieron casi 3 mil cabezas de ganado, según informó José Luis Nava, subdelegado de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural en La Laguna.

Explicó que no se presentaron pérdidas de cultivos de temporal porque no hubo siembra de frijol.

<http://www.noticierosgrem.com.mx/se-perdieron-casi-3-mil-cabezas-de-ganado-por-sequia/>

APICULTURA

Necesario, crear una legislación que promueva e impulse apicultura: Ricardo Monreal Ávila.- Monreal destacó que la apicultura es considerada una actividad agropecuaria que regenera nuestros ecosistemas y que representa el modo de vida de miles de mexicanos.

Unomásuno, 1

https://intelicast.net/Testigos/2021/07Julio21/Imagenes_24072021/24072021000461nc.pdf





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

“Se requiere una regulación”.- Dos advertencias surgieron en la inauguración del segundo Foro del Diálogo sobre Legislación y Desarrollo de la Apicultura de la región Sur-Sureste. Aunque no vinieron, el presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Senadores, Ricardo Monreal Ávila, y el presidente de la Comisión de Agricultura, José Narro Céspedes, transmitieron sendos mensajes grabados que oyeron los asistentes en Mérida.
<https://www.yucatan.com.mx/merida/advertencias-por-la-preservacion-del-ramo-apicola>

Alianza Maya de apicultores contra iniciativas de Ley Apícola.- La Alianza Maya por las Abejas de la Península de Yucatán Kaabnalo'on rechazó las iniciativas de ley que hay en el Senado de la República para expedir la Ley Federal Apícola y la Ley General de Protección Apícola.
<https://estamosaqui.mx/2021/07/23/alianza-maya-de-apicultores-contra-iniciativas-de-ley-apicola/>

Inauguran foro para impulsar la apicultura en Mérida.- Con la participación de apicultores, senadores, diputados locales y federales, la mañana de este viernes se llevó a cabo en Mérida el segundo Foro del Diálogo Sobre Legislación y Desarrollo de la Apicultura, organizado por la Comisión de Agricultura, Ganadería, Pesca y Desarrollo Rural del Senado de la República.
<https://www.porestto.net/yucatan/2021/7/23/inauguran-foro-para-impulsar-la-apicultura-en-merida-268064.html>

Abejas, Vitales en el Desarrollo Sostenible.- El senador Ricardo Monreal Ávila participó hoy en el “Diálogo sobre la Legislación y el Desarrollo de la Apicultura en México”, en el que se destaca que las abejas son fundamentales para cumplir los objetivos del desarrollo sostenible de la Agenda 2030. Este evento contó con la participación de los senadores integrantes de la Comisión de Agricultura, Pesca y Desarrollo Rural del Senado de la República, que preside el senador José Narro Céspedes.
<https://enlaceinformativo.mx/abejas-vitales-en-el-desarrollo-sostenible/>

PESCA | ACUACULTURA

Condenan a la vaquita

Alerta experto sobre el grave peligro que corre la marsopa luego de que el Gobierno de México acordó permitir la pesca en la Zona de Tolerancia Cero del Golfo de California. En el Golfo de California, recuerda, había pocos pescadores y los especímenes de la marsopa se contaban por cientos.

Pero ahora teme que, con una decena de ejemplares y un acuerdo reciente del Gobierno mexicano, su fin esté muy cerca "La decisión de remover la Zona de Tolerancia Cero en el Golfo de California es una sentencia de muerte para la vaquita marina, que está en muy grave peligro de extinción", afirmó Cousteau en entrevista.

Reforma, 1

https://intelicast.net/Testigos/2021/07Julio21/Imagenes_24072021/24072021000987nc.pdf





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

Pulperos van por licencia.- Por la pulpeada, que se iniciará el domingo 1 de agosto próximo, hay demanda de Libretas de Mar en la Capitanía de Puerto para que los pescadores puedan ser despachados en los barcos de la flota mayor y puedan recibir los anticipos de pesca que se les entrega antes de salir de viaje.

<https://www.yucatan.com.mx/yucatan/pulperos-van-por-licencia>

Realizarán MX y EU investigaciones de pesca sustentable.- En un proyecto conjunto, el Instituto Nacional de Pesca y Acuicultura (Inapesca) y la Administración Nacional de los Océanos y la Atmósfera (NOAA, por sus siglas en inglés) realizarán investigaciones de la corriente de California para determinar la distribución y abundancia de diferentes especies de pelágicos menores.

<https://www.elvigia.net/el-valle/2021/7/24/realizaran-mx-eu-investigaciones-de-pesca-sustentable-374595.html>

Beneficia a la economía local el arrecife artificial.- "Con el apoyo del Puerto de Brownsville, hemos construido el primer vivero de peces de arrecife a escala industrial en el Golfo de México, y tendrá un enorme impacto económico en la región que se sentirá durante generaciones".

<https://www.elmanana.com/beneficia-a-la-economia-local-el-arrecife-artificial-rqv-reef-project/5386907>

Sentencian a vaquita.- Décadas atrás, a Jean-Michel Cousteau le encantaba nadar con las vaquitas marinas en la zona que su padre, Jacques, llamaba «el acuario del mundo».

En el Golfo de California, recuerda, había pocos pescadores y los especímenes de la marsopa se contaban por cientos. Pero ahora teme que, con una decena de ejemplares y un acuerdo reciente del Gobierno mexicano, su fin esté muy cerca.

<http://ntrzacatecas.com/2021/07/23/sentencian-a-vaquita/>

Foro sobre aleteo de tiburón convocado por el Senado alerta a pescadores.- La Paz, Baja California Sur (OEM - Informex).- El dirigente de la Federación de Cooperativas Zona Centro y Presidente del Consejo de Vigilancia de la Confederación Mexicana de Cooperativas Pesqueras y Acuícolas (CONMECOOP) José Flores, advirtió que los pescadores no van a permitir que se prohíba el aprovechamiento de la aleta de tiburón, un producto que representa importantes ingresos para las familias ribereñas de Baja California Sur y de varias entidades.

<https://www.elsudcaliforniano.com.mx/local/foro-sobre-aleteo-de-tiburon-convocado-por-el-senado-alerta-a-pescadores-6999607.html>

ABASTO | PRECIOS

Inegi: ventas minoristas crecen 0.6% en mayo.- Las ventas de comercios, tanto al mayoreo como al menudeo, así como las empresas de servicios no financieros sostuvieron su tendencia de recuperación en mayo al observar un comportamiento positivo en su variación mensual, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Julio Santaella, presidente del





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

Inegi, comentó a través de su cuenta de Twitter que los comercios al por menor sostuvieron su tendencia de recuperación, pero quedaron 0.9 por ciento por debajo de su nivel máximo en agosto de 2019. Santaella señaló que dada su vinculación con la industria y con la actividad agropecuaria, las ventas al por mayor se han recuperado casi por completo después del colapso por la pandemia, por lo que en mayo pasado alcanzaron un nivel similar al del tercer trimestre de 2018. **La Jornada, 16**

https://intelicast.net/Testigos/2021/07Julio21/Imagenes_24072021/24072021001083nc.pdf

Imparable el precio del gas.- El gas doméstico sostiene un incremento que alcanza ya el 4.01% durante la primer quincena de julio en Aguascalientes, el precio por cilindro se comercializa hasta en los 808 pesos, lo anterior, de acuerdo con el Índice Nacional de Precios al Consumidor, mientras los precios de las gasolinas se detuvieron, el gas siguió con incrementos empujando el índice inflacionario anual hasta un 5.75%. Aprovechando el periodo vacacional, los costos en los servicios turísticos se elevaron hasta en 4.05% y los automóviles en 0.69%. Dentro de la canasta básica, la cebolla está registrando un precio mayor en 12.25%, y las calabazas hasta en 15.84%. Para el caso de la gasolina Magna el reporte quincenal refiere una baja del -0.08%, mientras que la ropa de temporada cayó en -1.96%.

<https://www.heraldo.mx/imparable-el-precio-del-gas/>

Pagan hasta 20 pesos por un kilogramo de tortilla en Guadalajara.- El presidente de Grupos Unidos de la Industria de la Masa y la Tortilla, Arturo Javier Solano Andalón, reconoció que ha aumentado el precio de la tortilla en diferentes puntos de la Zona Metropolitana de Guadalajara (ZMG). Afirmó que esto se debe a los nuevos costos de los insumos. Durante un recorrido, se observó que uno de estos sitios es Santa Teresita, donde el kilo se vende hasta en 20 pesos. En marzo pasado, este medio documentó que se comercializaba en 18.

<https://www.informador.mx/economia/Pagan-hasta-20-pesos-por-un-kilogramo-de-tortilla-en-Guadalajara-20210724-0025.html>

México estudia aumento de cuotas de importación para reducir inflación: Clouthier.- Reuters.- El gobierno de México está estudiando el uso de herramientas de comercio internacional, tales como un aumento en las cuotas de importación de algunos alimentos, para ayudar a reducir la inflación que no cede en el país latinoamericano, dijo el viernes la secretaria de Economía, Tatiana Clouthier.

<https://www.forbes.com.mx/mexico-estudia-aumento-de-cuotas-de-importacion-para-reducir-inflacion-clouthier/>

<https://www.eleconomista.com.mx/economia/Mexico-estudia-usar-las-cuotas-de-importacion-para-reducir-inflacion-20210723-0087.html>

<https://www.sentidocomun.com.mx/articulo.phtml?id=99024>

Tortilleros en crisis por escasez y altos costos.- El incremento del gas y la escasez de maíz tiene en crisis a los productores de tortilla, por lo que la Gran Alianza de la Masa y la Tortilla A. C. reportó que hay posibilidades de que tortillerías en la región cierren. Ante esa posibilidad, plantearon la necesidad de eliminar a los intermediarios entre productores y tortilleros para reducir costos, explicó Juan Carlos Arteaga Dávila, presidente del Consejo de Administración.





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

<http://ntrzacatecas.com/2021/07/23/tortilleros-en-crisis-por-escasez-y-altos-costos/>

Sube el precio de la tortilla en la ZMG por costos de insumos e incremento del gas.-

Aceptan industriales de la tortilla aumento en su producto en diferentes áreas de la Zona Metropolitana de Guadalajara, esto debido a los nuevos costos de insumos e incremento en el gas. Algunas tortillerías están vendiendo el kilogramo a 20 pesos.

Arturo Javier Solano Andalón, presidente de Grupos Unidos de la Industria de la Masa y la Tortilla, aseguró que actualmente pagan el superávit del precio del maíz, un poco más del costo establecido a nivel internacional.

<https://www.informador.mx/economia/Inflacion-Sube-el-precio-de-la-tortilla-en-la-ZMG-por-costos-de-insumos-e-incremento-del-gas-20210723-0120.html>

CONTINGENCIA

Prevén pérdidas graves por sorgo.- El tiempo de trilla para varios productores de Valle Hermoso ya llegó a su fin y la humedad reciente les impidió que terminaran de trillar sus parcelas, por lo que se esperan pérdidas millonarias.

<https://www.elmanana.com/preven-perdidas-graves-por-sorgo-cultivo-productores-agricolas-lluvias/5386882>

Conaza realiza acciones de conservación pese a recortes.- Por necesidades de la Secretaría de Agricultura, la Comisión Nacional de Zonas Áridas (CONAZA) desarrolla acciones de conservación de suelo y agua dentro del Programa de Uso Sustentable de los Recursos Naturales para la Producción Primaria, no obstante derivado de la pandemia por el COVID-19 ha tenido recortes en el presupuesto, admite el ingeniero Ramón Antonio Sandoval Noriega, director general de la Comisión Nacional de Zonas Áridas (CONAZA).

<https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/1955200.conaza-realiza-acciones-de-conservacion-pese-a-recortes.html>

Por extrema sequía, California podría cortar el agua a miles de agricultores.- Los reguladores de California planean evitar que miles de agricultores saquen agua de los principales ríos y arroyos del estado debido a la extrema sequía. El Sacramento Bee informó que la Junta Estatal de Control de Recursos Hídricos votará sobre la orden de “reducción de emergencia” el 3 de agosto. Si se aprueba, entrará en vigencia unas dos semanas después. Habría excepciones para el agua potable y otras necesidades.

<https://www.milenio.com/ciencia-y-salud/medioambiente/california-cortar-agua-miles-agricultores-sequia>

Municipios huastecos salen de sequía severa: SEDARTH.- Las lluvias de las últimas semanas en San Luis Potosí han sido mucho más benéficas que perjudiciales para los productores del campo, sin embargo hay reportes de afectaciones en los cultivos de algunos lugares. De acuerdo a información proporcionada por el municipio de Cerritos, ahí hubo daños en las siembras de sorgo grano, maíz y girasol, cuando esto ocurre se entra a la etapa de





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

revisión y posterior emisión del dictamen de daños, para que los productores afectados puedan acceder al seguro catastrófico.

<https://www.elsoldesanluis.com.mx/local/municipios-huastecos-salen-de-sequia-severa-sedarth-6998936.html>

Riego a cultivos en La Laguna.- El riego es una actividad necesaria para lograr la producción agrícola, el cual consiste en hacerle llegar el agua de la fuente de abastecimiento al sistema radicular de los cultivos, cuando la precipitación no satisface sus necesidades... Con dicha actividad, se responden tres preguntas en conjunto: cuanto, cuando y como regar. La primera consiste en saber cuánta agua aplicar en un evento de riego, y que depende del tipo de suelo, cultivo y clima (caracterizado por temperatura, luz solar, humedad relativa, velocidad del viento y radiación solar).

<https://www.noticiasdelsoldelalaguna.com.mx/analisis/riego-a-cultivos-en-la-laguna-6999112.html>

COVID-19

Regresan CDMX y Edomex a semáforo naranja.- En medio del alza de hospitalizaciones y contagios por Covid-19, la Ciudad de México y el Estado de México regresarán al color naranja en el semáforo epidemiológico, el cual permanecerá así los próximos 15 días, del 26 de julio al 8 de agosto. Sin embargo, el Gobierno capitalino no estableció nuevas restricciones a las actividades y las autoridades mexiquenses anunciaron que bajará a 50% el aforo en establecimientos. **El Universal, 14**

https://intelicast.net/Testigos/2021/07Julio21/Imagenes_24072021/24072021001671nc.pdf

Vacuna AstraZeneca prueba su eficacia contra variantes Beta y Delta de Covid-19.- La farmacéutica AstraZeneca anunció que su vacuna Vaxzevria es altamente eficaz para la prevención de casos graves de coronavirus causados por las variantes Beta y Delta. Esto tan sólo después de recibir una dosis, y lo informó por medio de un comunicado publicado el 23 de julio de 2021 en su sitio oficial. Pues de acuerdo con un estudio de la Red Canadiense de Investigación de Inmunización (CIRN), una dosis de la vacuna Vaxzevria es 82 por ciento efectiva contra las variantes Beta y Gamma del virus SARS-CoV-2. Este estudio contenido en el comunicado de AstraZeneca también indicó que la vacuna mostró un alto nivel de eficacia contra las variantes Delta y Alpha.

<https://notipress.mx/vida/vacuna-astrazeneca-prueba-eficacia-variantes-beta-y-delta-covid-19-8055>

INFORMACIÓN GENERAL

Afectará a energía la contrarreforma.- La reforma del Ejecutivo para cambiar el criterio del despacho económico y dar prioridad a las centrales de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) afectará significativamente al sistema energético en costos, eficiencia y amenaza los esfuerzos para mitigar el cambio climático. Según el estudio The Effect of Changing Marginal-





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

Cost to Physical-Order Dispatch in the Power Sector, realizado por Resources for the Future (RFF) y el Euro-Mediterranean Center on Climate Change, los cambios propuestos en el orden de despacho de centrales regresarían al sistema eléctrico mexicano a un monopolio estatal en el que la CFE posee el 99 por ciento de la capacidad total de generación. **Reforma, PP y 1**
https://intelicast.net/Testigos/2021/07Julio21/Imagenes_24072021/24072021000928nc.pdf

Vuelve semáforo naranja a 13 entidades del país.- Apartir del próximo lunes hasta el 8 de agosto, 13 de las 32 entidades del país estarán en semáforo epidemiológico naranja por Covid-19, cuyos nuevos lineamientos de medición de riesgo fueron acordados en conjunto por la Secretaría de Salud (Ssa) y los gobiernos estatales. Se trata de Baja California Sur, la Ciudad de México, Colima, el Estado de México, Guerrero, Hidalgo, Jalisco, Nayarit, Nuevo León, Oaxaca, Quintana Roo, Tamaulipas y Veracruz. **El Universal, PP y 1**
https://intelicast.net/Testigos/2021/07Julio21/Imagenes_24072021/24072021001102nc.pdf

Abrirá AMLO todos los archivos del Cisen.- El presidente Andrés Manuel López Obrador anunció que se abrirán y desclasificarán todos los archivos de lo que fue el Centro de Investigación y Seguridad Nacional (Cisen) para que los ciudadanos tengan acceso a la información sobre el espionaje político que por décadas se llevó a cabo en contra de la oposición en el país. Durante su conferencia matutina de ayer, reiteró que en su gobierno jamás se volverá a espiar a nadie e incluso se buscará un mecanismo para garantizar a la sociedad que esos actos propios de gobiernos "autoritarios y fascistoides" no se repetirán. **La Jornada, PP y 1**
https://intelicast.net/Testigos/2021/07Julio21/Imagenes_24072021/24072021000856nc.pdf

PRESIDENCIA

Arremete AMLO contra INE por aprobación de multas.- El presidente Andrés Manuel López Obrador se lanzó nuevamente contra el INE y luego de las sanciones a los gobernadores electos de Nuevo León y San Luis Potosí dijo que el Instituto no hace las cosas bien y no da confianza. Durante su conferencia de prensa en Palacio Nacional explicó que él no confía en las decisiones del órgano electoral. Dijo que tanto el INE y el Tribunal Electoral cambian sus decisiones de un momento a otro, siempre y cuando se trate de adversarios o candidatos que no son afines. **Ovaciones, 4**
https://intelicast.net/Testigos/2021/07Julio21/Imagenes_24072021/24072021001889nc.pdf

López Obrador llama a no sectorizar los programas sociales.- El presidente Andrés Manuel López Obrador hizo un llamado a los funcionarios de su administración, pidiendo no sectorizar los programas sociales con los que se apoya al pueblo. Durante un evento en Tlaxcala, el líder del Ejecutivo exhortó a los funcionarios de su gobierno a trabajar de manera coordinada, con el apoyo de los gobiernos municipales y estatales para ayudar a los beneficiarios de los programas sociales.
<http://xeva.com.mx/nota.cfm?id=150257&t=lopez-obrador-llama-a-no-sectorizar-los-programas-sociales>





PARTIDOS POLÍTICOS | ORGANIZACIONES

Rebasaron gastos 35 i candidatos ganadores.- Al concluir la madrugada de este viernes la fiscalización del origen y destino de los recursos auditados en el pasado proceso electoral, el INE informó que 35 candidaturas ganadoras a nivel local rebasaron los topes de gastos de campaña, de éstas sólo 5 corresponden a autoridades electas que obtuvieron votaciones menores en 5% a la del segundo lugar. Se aprobó al respecto, imponer sanciones por 992 millones 838 mil 881 pesos a los partidos políticos nacionales y locales que participaron en los comicios locales del pasado 6 de junio de este año. **Excélsior, 2**
https://intelicast.net/Testigos/2021/07Julio21/Imagenes_24072021/24072021001782nc.pdf

